

Veerle Solia

Van: Le CRISP <no-reply-mailing@crisp.be>
Verzonden: woensdag 11 december 2013 4:11
Aan: Veerle Solia
Onderwerp: La réduction du temps de travail

Si ce message ne s'affiche pas correctement, [cliquez ici](#).



The image shows the CRISP logo (white text 'CRISP' on a dark blue background) and the text 'Centre de recherche et d'information socio-politiques'. Below this, a yellow bar contains the text 'Nouveau Courrier hebdomadaire' and '10 décembre 2013'.

Suivez aussi les activités du CRISP
par le biais des réseaux sociaux



Courrier hebdomadaire
40 numéros par an

[ABONNEMENT](#)

La réduction du temps de travail

Courrier hebdomadaire n° 2191-2192,
par G. Valenduc et P. Vendramin, 84 p., 2013

**> COMMANDER
EN LIGNE** 

Pour la Belgique, vous ne payez rien
lors de la commande. Vous nous
réglez par virement bancaire dans
les 30 jours après la réception.



Version papier et électronique

[Commander en ligne](#)

La question de la réduction du temps de travail se pose depuis le 19^e siècle. Récemment, les « 35 heures » en France ont renouvelé l'intérêt pour ce sujet. La réduction du temps de travail est étroitement liée à de nombreuses problématiques, telles que la création d'emplois, la qualité de vie ou le niveau des salaires. Les termes dans lesquels elle se pose ont sensiblement évolué au cours des dernières décennies, la dimension collective ayant largement fait place à des formes individuelles de réduction du temps de travail.

Le présent *Courrier hebdomadaire* dresse un état des lieux actuel de la question en Belgique. Tout d'abord, il analyse la répartition des salariés belges selon la durée hebdomadaire habituelle de leur travail. Un accent particulier est mis sur les inégalités qui prévalent entre les trois régions du pays, entre les femmes et les hommes, entre les professions et entre les secteurs d'activité. Ensuite, retraçant l'évolution du temps de travail au cours des dix dernières années, l'étude montre un net ralentissement de la tendance historique à la diminution amorcée au début du 20^e siècle. Une comparaison internationale permet de situer la Belgique par rapport aux pays voisins à ce propos : la France après les « 35 heures », mais aussi l'Allemagne, les Pays-Bas ou le Royaume-Uni. Enfin, les auteurs dressent un panorama des opinions qui prévalent aujourd'hui en Belgique francophone à l'égard de la réduction du temps de travail. De nombreux graphiques et tableaux statistiques enrichissent l'exposé.



Pour télécharger notre dépliant 'Dernières parutions - Novembre 2013' : [cliquez ICI](#)

Vous recevez cette newsletter car vous êtes inscrit(e) à la liste de diffusion du CRISP. [Modifier mon profil](#) – [Me désinscrire](#)